



# NEWSLETTER EOReg

## Oktober 2022

Das Ziel dieses Newsletters ist es, die Ausgleichskassen und deren IT-Pools über die Anpassungen des EO-Registers zu informieren und bestimmte Punkte in den Weisungen (WL-EOReg) sowie das Vorgehen hinsichtlich der Korrekturmassnahmen zu präzisieren.

## Anpassungen im EO-Register

Ab 1. Januar 2023 haben Adoptiveltern Anspruch auf einen Adoptionsurlaub. Die nötigen Anpassungen im Register sind in Bearbeitung.

Für den Adoptionsurlaub wird im EO-Register der Leistungscode 93 reserviert.

Mit zwei neuen Plausibilitäten werden die maximale Anzahl der Taggelder sowie die 12 Monate Rahmenfrist überprüft.

Alle Anmeldungen für Adoptionsentschädigungen werden ausschliesslich durch die Eidgenössische Ausgleichskasse verarbeitet.

Das Schema für die Meldungen ans EO-Register wird in einer neuen Version 6.0 angepasst und Ende Januar 2023 in Betrieb genommen. Die aktuelle Version 5.0 ist bis Ende 2023 gültig.

Die neue Version 6.0 ist bereits auf unserer [Webseite](#) verfügbar.

## Offene Konflikte und fehlende Meldungen

Um eine einwandfreie Funktion des EO-Registers sicherzustellen, ist es zwingend erforderlich, dass fehlende Meldungen ohne Verzug dem EO-Register nachgeliefert und offene Konflikte gemäss der Wegleitung zum EO-Register innerhalb von 30 Tagen bereinigt werden. Aus diesem Grund wurde mit den Vertretern der Ausgleichskassen und der Informatik Pools an der Sitzung vom 12. Januar 2022 der EO-Betriebsgruppe vereinbart, den Rückstand der über 3 Monaten alten Konflikte bis zum 31. März 2023 abzarbeiten sowie das EO-Register mit allen fehlenden Meldungen zu vervollständigen.

Der rege Kommunikationsverkehr mit dem ZAS EOReg-Team veranschaulicht die erheblichen Anstrengungen, die seither unternommen worden sind. Dank den Bemühungen der Ausgleichskassen und der Informatik Pools konnte die Anzahl der über 3 Monate alten Konflikte von etwa 3'700 per Ende 2021 auf 2'893 per Ende September abgebaut werden. Die fehlenden Meldungen werden durch die monatlichen Abstimmungen der Leistungen gemäss dem EO-Register mit der Finanzbuchhaltung aufgedeckt. Obwohl die Behebung offener Abstimmungsdifferenzen mit der Nachlieferung fehlender Meldungen verbessert wurde, bleibt die Anzahl von 46 Ausgleichskassen und Zweigstellen von insgesamt 90 mit Buchhaltungsdifferenzen auf einem hohen Niveau stehen.

Wir sichern den Informatik Pools und Ausgleichskassen weiterhin unsere vollste Unterstützung zu, damit das für den 31. März 2023 gesteckte Ziel erreicht werden kann.



## EO-Digitalisierung

Das BSV Programm « EO-Digitalisierung » hat zum Ziel, den bestehenden papiergestützten Prozess zu ersetzen. Durch die Inbetriebnahme einer Online-Plattform für die Verarbeitung der EO-Anmeldungen über einen automatisierten und mediabruchfreien Informationsaustausch, soll der EO-Prozess für Dienstleistende vereinfacht und beschleunigt werden. Die Umsetzung des Programmes «EO-Digitalisierung» wurde in vier Projekte aufgeteilt. Das Projekt in der Zuständigkeit der ZAS wurde gestartet und befindet sich in der Initialisierungsphase. Die Inbetriebnahme der Online-Plattform ist für 2025/2026 geplant.

## Anpassungen des Webservice EO-Register

Für Abfragen der neuen Adoptionsentschädigungen wird das Schema für den EO-Register Webservice ebenfalls in einer neuen Version 3.0 auf Ende Januar 2023 angepasst. In der neuen Version wird die nicht benutzte Funktion für einen Registerauszug vom Schema entfernt. Die Funktion wurde schon früher im Jahr ausser Betrieb gesetzt gemäss der Besprechung und dem Entscheid in einer Sitzung der EO-Betriebsgruppe. Die neue Version 3.0 ist bereits auf unserer [Webseite](#) verfügbar.

## Anpassungen des Webservice SEODOR

Die Datenbank SEODOR wurde mit Korrekturmeldungen der Dienstorganisationen vervollständigt. Bei der Abfrage werden die neuesten Daten geliefert. Für den Fall einer Mutation in der Datenbank der Dienstorganisationen, wird somit die Übereinstimmung der Daten in SEODOR mit den Informationen auf dem EO-Anmeldeformular ermöglicht.

Die neue Version 2.0 des Schemas wurde am 3. Februar 2022 in Betrieb genommen. Die Version 1.0 wird im Laufe dieses Monats ausser Betrieb gesetzt.

Zurzeit sind nur Dienste für den Zivilschutz und für die Rekrutierung in SEODOR verfügbar. Der Einbezug der Daten für Zivildienste ist in der Testphase. Die Inbetriebnahme ist für den Anfang des nächsten Jahres geplant. Die Aufführung der Daten in SEODOR für Dienste in der Armee und für die Kaderausbildung Jugend und Sport sind für das 3. Quartal 2023 vorgesehen.

Das ZAS EOReg-Team steht Ihnen wie immer für sämtliche Fragen zum EO-Register unter folgender Adresse gerne zur Verfügung: [eoreg@zas.admin.ch](mailto:eoreg@zas.admin.ch).

Wir möchten uns bei dieser Gelegenheit bei den Ausgleichskassen sowie den IT Pools für die wertvolle Zusammenarbeit bedanken.

Mit freundlichen Grüssen